

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 118 (2020)

Heft: 7-8

Vorwort: Éditorial

Autor: Azer, Miryam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chères lectrices, chers lecteurs,

La présente édition d'Obstetrica aurait dû être consacrée au Congrès suisse des sages-femmes. Or celui-ci, comme tant d'autres manifestations, a été victime du coronavirus. Le Congrès aura toutefois bien lieu: l'année prochaine et toujours au Tessin. Nous en sommes très heureuses et espérons accueillir de nombreuses personnes intéressées!

L'idée d'offrir, en lieu et place d'un reportage sur le Congrès, une plateforme aux jeunes sages-femmes leur permettant de présenter leurs thèses de bachelor, a eu un large écho. Ainsi nous avons pu trouver, en Suisse alémanique et en Suisse romande, des étudiantes sages-femmes qui ont accepté de publier dans notre revue. Plusieurs d'entre elles ont été distinguées l'an dernier par la Fédération suisse des sages-femmes. Du fait des nombreuses réponses reçues, certains articles seront répartis sur les éditions suivantes. Les thèses présentées dans le présent numéro traitent des questions suivantes: quel est le rapport entre la réduction des valeurs-limites de diagnostic et l'augmentation du nombre de femmes présentant un diagnostic de diabète gestationnel mellitus? Quel effet l'apport d'ocytocine a-t-il sur la mère et le bébé? Comment faut-il prendre en charge les mères schizophrènes pendant le post-partum? Quel est l'impact de la position de la femme enceinte durant son sommeil sur la mort in-utéro tardive? L'annonce d'un diagnostic de fente oro-faciale peut avoir des conséquences importantes sur le lien d'attachement mère-enfant – quel rôle peut jouer la sage-femme dans ce contexte? Quelles sont les possibilités de prise en charge en regard de la suture ou de la non-suture des déchirures du périnée de type 1 et 2?

Afin que la Fédération puisse poursuivre son travail conformément à ses statuts, nous avons organisé un scrutin en ligne début juin, en remplacement de l'Assemblée des délégué·e·s. Les membres de la Fédération suisse des sages-femmes ayant le droit de vote ont approuvé notamment le rapport d'activité 2019, les comptes 2019 et le budget 2020. Elles-ils ont élu au Comité central les nouvelles membres Sula Anderegg, de la section Aargau-Solothurn, et Emanuela Gerhard, de la section Vaud-Neuchâtel-Jura. Reportez-vous à la rubrique «Fédération» pour prendre connaissance de ces nouveautés internes. Un grand merci aux membres qui ont participé à la votation. Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter une bonne lecture! Gardez courage et espoir en ces temps difficiles.

Cordialement,

Miryam Azer



Miryam Azer,
rédactrice Suisse alémanique *Obstetrica*.